
Gemeinde Gudow 
Die Bürgermeisterin der Gemeinde Gudow 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Gudow am Donnerstag, den 30.09.2021; 
Sporthalle, Schulstraße 1 in Gudow 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:40 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeisterin 
Kelling, Simone  

Gemeindevertreterin 
Hagemann, Farina  
Riemann, Ann-Marie  

Gemeindevertreter 
Goebel, Horst  
Jakobsen, Reiner  
Meincke, Dirk  
Möllmann, Lübbert ab 20.45 Uhr 
Roszewsky, Jörg  

  
Gäste 
Frau Platten, Fa. REW 
Herr Merten, Fa. SkySail 
 
Schriftführung 

zu TOP 8 

Edler, Claudia  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
Baginski, Angelika  
von Bülow, Ilsabe  

Gemeindevertreter 
Eggers, Ole  
Sohns, Heinz  
Taplik, Stefan  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-
senheit und der Beschlussfähigkeit 

 
 

 

2)  Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
 
 

 

3)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

4)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

5)  Niederschrift der letzten Sitzung vom 15.06.2021 
 
 

 

6)  Bericht der Bürgermeisterin 
 
 

 

7)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

8)  Projekt SkySails 
 
 

 

9)  Kanalsanierung - Stand der geschlossenen Kanalsanierung 
 
 

 

10)  Grundhafte Sanierung der L 205 - Stand der Maßnahme / Baubeginn 
 
 

 

11)  Trinkwasser Sophienthal 
 
 

 

12)  Sanierung der Aula für die Kita 
 
 

 

13)  Finanzierung des Feuerwehrmusikzuges 
 
 

 

14)  Verschiedenes 
 
 

 

16)  Grundstücksangelegenheiten (nicht öffentlich) 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

  
Frau Kelling eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Gemeindevertre-
ter*innen, die Gudower Bürger*innen sowie die Gäste Frau Patten und Herrn 
Mertens. Sie stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist. 
Frau Baginski, Frau von Bülow, Herr Eggers, Herr Sohns und Herr Taplik haben 
abgesagt. Herr Möllmann kommt später. Die Gemeindevertretung ist beschluss-
fähig.   
 

  
2) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 

  
Die Bürgermeisterin bittet darum, dass die Tagesordnung (TO) geändert wird. 
Über den TOP 12 Projekt Sky Sails soll nach dem TOP 7 Einwohnerfragestunde 
beraten werden, damit Frau Patten und Herr Mertens die Sitzung wieder verlas-
sen können. Dem wird einstimmig entsprochen.   
 
  

  
3) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 

  
Frau Kelling bittet darum die TOP Personalangelegenheiten, Grundstücksangele-
genheiten, Vertragsangelegenheiten und Anfragen und Mitteilungen im nicht öf-
fentlichen Teil zu beraten.  
 
Beschluss    

Die Gemeindevertretung beschließt die TOP 15, 16, 17 und 18 nicht öffentlich zu 
beraten.  
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  

 
Abwesenheit: 

Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 

  
4) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Frau Kelling berichtet von der Anstellung eines neuen Bauhofmitarbeiters.  
 

  
5) Niederschrift der letzten Sitzung vom 15.06.2021 

  
Es ergeben sich keine Einwände gegen die Niederschrift  
   
 



  
6) Bericht der Bürgermeisterin 

  
Die Vorsitzende berichtet, dass die offizielle Übergabe des neuen Feuerwehr-
fahrzeugs am 04.09.21 in Viehhaus in Segrahn stattgefunden hat.  
Zum Thema Straßensanierung berichtet sie, dass die Ausschreibung erfolgt und 
der Auftrag erteilt worden ist. Es fehlt noch die Rückmeldung der Firma wann sie 
beginnen werden. 
  

  
7) Einwohnerfragestunde 

  
Herr Bornkessel erhält das Wort. Er möchte wissen ob sich die Gemeinde im 
Vorwege darüber informiert hat, was andere Naturverbände (z. B. Biosphäre 
Schaalsee, UNB etc) zu dem Projekt Sky Sails, sagen würden. Das verneint die 
Bürgermeisterin, denn diese Abfragen erfolgen automatisch im Baugenehmi-
gungsverfahren. 
 
Frau Jürgens aus der Schulstraße möchte wissen, ob es eine Planung gibt Fuß-
wege in diesen Bereich auszubauen. Das ist nicht der Fall. 
 

  
8) Projekt SkySails 
  

Zu diesem TOP stehen Frau Patten von der Firma RWE und Herr Mertens von 
der Firma SkySails für Fragen zu Verfügung. 
Es wird diskutiert. Herr Mertens kann noch einmal klarstellen, dass es sich hier 
um ein Pilotprojekt handelt. Es wird ein Monitoring erstellt, um weitere Erkennt-
nisse für diesen Drachen zu erhalten. Dieses Vorhaben ist auf drei Jahre be-
grenzt und es wird alles mit der UNB abgestimmt. Sollte es zu Konflikten kom-
men, wird diese den Betrieb untersagen.  
Herr Goebel möchte wissen, warum man so etwas denn nicht auf See betreibt. 
Das ist bereits seit 2001 der Fall.  
Frau Riemann berichtet, dass Herr Eggers einen Fragenkatalog an die Firma per 
Mail geschickt hat, der noch nicht zurück ist. Das ist, laut Herrn Mertens so nicht 
richtig. Es hat ein Mail-Verkehr mit Herr Eggers dazu stattgefunden.   
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung beschließt ihr Einvernehmen für das Projekt Sky Sail zu 
erteilen  
 
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 02 Enthaltung: 1  

 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 

  
9) Kanalsanierung - Stand der geschlossenen Kanalsanierung 

  
Frau Kelling übergibt das Wort an Herrn Meincke, der an der Baubesprechung 
teilgenommen hat. Die Baubesprechungen finden immer an Donnerstag um 
15:00 Uhr statt. Es haben Frau Wolter und Herr Kraus vom Amt Büchen, Herr 



Fischer vom Ing.-Büro und ein Mitarbeiter der Firma an der Besprechung teilge-
nommen. Die Schächte wurden mit Kunststoffharz ausgekleidet und sehen sehr 
gut aus. Herr Meincke hat der Firma dann noch 3 weitere Schächte in der 
Parkstraße gezeigt, die auch dringend saniert werden müssen. Hier soll die Firma 
ein Angebot abgeben.   
 
 

  
10) Grundhafte Sanierung der L 205 - Stand der Maßnahme / Baubeginn 

  
Frau Kelling berichtet, dass der Auftrag an die Firma erteilt wurde. Es hat ein 
Verkehrslenkungstermin stattgefunden und es soll ein Beweissicherungsverfah-
ren vor Beginn der Baumaßnahme und nach Beendigung durchgeführt werden.  
 
   

  
11) Trinkwasser Sophienthal 

  
Zu diesem TOP wurde bereits in der Bau- und Wegesitzung beraten. Es fehlt 
noch ein Angebot für ein naturschutzrechtliches Gutachten, dann kann erst die 
Ausschreibung erfolgen.  
Auf der Sitzung der Wassergemeinschaft Sophienthal wurde sich auf die Frist 20 
Jahre geeinigt. 
Über die Satzung mit den Baukostenzuschüssen muss noch einmal mit Frau 
Schulz vom Amt gesprochen werden.   
 

  
12) Sanierung der Aula für die Kita 

  
Frau Kelling berichtet, dass für die Sanierung der Aula als Aufenthalts- und Spei-
seraum ein Förderantrag gestellt wurde, der bereits bewilligt ist. Laut Architektin 
muss ein Milchküche eingebaut werden. Pläne dazu liegen aber noch nicht vor. 
Die Baumaßnahme muss  bis 30.06.2022 abgeschlossen sein.   
 
   

  
13) Finanzierung des Feuerwehrmusikzuges 

  
Die Bürgermeisterin übergibt das Wort an Herrn Prange. Dieser berichtet, dass 
aufgrund von Mitgliederschwund und Corona die Einnahmen des Musikzuges 
stark eingebrochen sind. Die Möglichkeit den Musikzug als Abteilung der Feuer-
wehr anzumelden, geht leider nicht. Der Musikzug bittet die Gemeinde um Unter-
stützung.  
Herr Goebel merkt an, diese Zahlung für bestimmte Sachen festzulegen, damit es 
nicht zu Unstimmigkeiten mit den anderen Vereinen kommt.   
 
Beschluss    

Die Gemeindevertretung beschließt dem Feuerwehrmusikzug für 2 Jahre einen 
Zuschuss von jeweils 4.000 € zu zahlen. Diese Mittel sollen für einen Dirigenten 
eingesetzt werden.  
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  

 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 



   
  
14) Verschiedenes 

  
Herr Meincke berichtet, dass ihn die VHS und hier der Nähkurs, der sich wö-
chentlich im alten Amtsgebäude trifft, angesprochen hat, dass es dort zu kalt ist. 
Frau Kelling schlägt eine Raumgemeinschaft mit den Jugendrotkreuz in der Alten 
Schule vor. Hierzu will Sie mit Herrn Rath sprechen. Es gäbe noch die Möglich-
keit den anderen Raum zu nutzen, der muss dann noch geräumt werden. 
Frau Hagemann fragt, was mit dem Amt passiert, wenn dort nicht mehr geheizt 
wird. 
Herr Meincke erklärt, dass die Heizung veraltet ist und der Schornsteinfeger nur 
noch eine Duldung erteilt. Das Amt soll diesen Winter weiter beheizt werden. Herr 
Meincke wird Heizöl für das Amt und die Sporthalle bestellen.  
Herr Meincke teilt mit, dass der große Sandfang im Park noch in diesem Jahr 
durch die Firma Hüttmann gespült werden muss.  
Weiter berichtet er von einem Besuch auf dem Klärwerk durch eine 3. Schulkasse 
aus Sterley.  
Frau Riemann fragt nach dem Sachstand Bäume. Hierzu kann Frau Kelling nur 
mitteilen, dass die Firma alles nach und nach abarbeiten wird. 
Herr Jakobsen weißt in diesem Zuge auf die Pappeln in Sophienthal hin, Diese 
wurden schon begutachtet, aber passiert ist noch nicht. 
 
Herr Möllman nimmt ab 20:45 Uhr an der Sitzung teil. 
 
Die Kastanien im Mühlenweg und auch zwei Kastanien beim Spielplatz (Seestra-
ße) haben Bakterium Psydomonas. Dazu soll das Amt, Herr Juhl informiert wer-
den.  
 
Herr Goebel möchte wissen, ob für den Bauhof/Klärwerk ein Dreibein und eine 
Einhängeleiter für die Begehung der Schächte angeschafft worden ist. Ja das 
wurde angeschafft.  
Frau Hagemann möchte wissen, ob es schon eine Abnahme der Straße Breite 
Koppel mit Herrn Opfermann gegeben hat. Das wird verneint. 
Herr Goebel fragt an, ob man sich Information über die entsprechende Beklei-
dung der Bauhofmitarbeiter über die Berufsgenossenschaft einholen kann.  
 
Der öffentliche Teil endet um 20:52 Uhr, Frau Kelling bedankt sich für die rege 
Teilnahme der Gudower Bürger und bei Herrn Prange über die Ausführung zum 
Feuerwehrmusikzug.   
 

  
  

  
  

 ........................................................   ........................................................ 

 Simone Kelling Claudia Edler 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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